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Ihre Fragen möchte ich wie folgt beantworten: 

 

1. Wäre die Stadt Erfurt im Rahmen ihres Engagements als "Kommune für 
Nachhaltige Entwicklung" bereit, als Mitveranstalter der 
12. Bundesdeutschen Fledermaus-Tagung "BAG 2015" zu fungieren 
und in dieser Funktion die Bereitstellung des Tagungsortes 
"Thüringenhalle" oder anderer geeigneter Räumlichkeiten zu 
übernehmen? 

 

Die Stadtverwaltung Erfurt, hier besonders das Umwelt- und Naturschutzamt 

und die Stabsstelle Nachhaltigkeitsmanagement, begrüßen es ausdrücklich, 

dass die Interessengemeinschaft "Thüringer Fledermausschutz" die 

Austragung der Bundesdeutschen Fledermaus-Tagung "BAG" für 2015 nach 

Erfurt geholt hat. Die Stadt Erfurt ist in der Tat im Bereich Fledermausschutz 

sehr aktiv, neben betreuten Quartieren von Fledermäusen habe ich eine 

ehrenamtlich Beauftragte für den Fledermausschutz berufen. Es gibt in der 

Erfurter Innenstadt einen fest installierten öffentlichen, sprich kommunalen 

Fledermausdetektor, den nach meiner Kenntnis bisher wohl einzigen im 

östlichen Teil Deutschlands.  

Auch im Umsetzungsplan der Stadt Erfurt zur Deklaration "Biologische 

Vielfalt in Kommunen" spielt der Schutz der Fledermäuse eine exponierte 

Rolle. Ein Engagement als Mitveranstalter der 12. Bundesdeutschen 

Fledermaus-Tagung könnte diese Anstrengungen der Landeshauptstadt Erfurt 

auf dem Gebiet des Fledermausschutzes explizit noch unterstreichen. 

 

Sollte die Landeshauptstadt Erfurt als Mitveranstalter auftreten, würde dies 

die Kostenübernahme von brutto ca. 7.500 Euro für die Bereitstellung des 

Veranstaltungsortes (Thüringenhalle) bedeuten.  Allerdings verfügen weder 

die Stabsstelle Nachhaltigkeitsmanagement noch das Umwelt- und 

Naturschutzamt auch nur annähernd über Haushaltsmittel, um die Kosten zu 

übernehmen. 

 

 Der Oberbürgermeister 
 

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt 
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Sehr geehrter Herr Remus,  
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Falls der Erfurter Stadtrat eine finanzielle Beteiligung der Stadt Erfurt wünscht, ist dies im 

Haushalt 2015 einzustellen. 

 

2. Welche weiteren Möglichkeiten der Unterstützung der Veranstaltung durch die Stadt 

Erfurt wären im Rahmen der Tagung mit ca. 350-400 Teilnehmern denkbar? 
 

In Ihrer Anfrage ist der Inhalt einer möglichen weiteren Unterstützung durch die Stadt Erfurt 

nicht weiter untersetzt. Nach meiner Recherche ist es bei den Bundesdeutschen Fledermaus-

Tagungen "BAB" Tradition, dass Vertreter der Stadt bzw. des Stadtrates die Teilnehmer der 

Tagung im Rahmen eines kleinen Empfangs in der Stadt begrüßen und die Aktivitäten der die 

Tagung austragenden Kommune in einem Statement darstellen. 

 

Die Kosten für ein solches Event betragen allerdings mindestens weitere ca. 3.000 bis 3.500 Euro 

(bedingt durch üblicherweise klimaneutrales und 100% Bio-Caterings noch mehr). Auch hier sind 

die Kosten weder durch den Verfügungsfond des Oberbürgermeisters noch durch andere 

Haushaltsstellen gedeckt. Im Rahmen der Haushaltsdiskussion 2015 wäre eine  Zweckbindung 

von Mitteln im Rahmen der Finanzplanung notwendig.  

 

Ungeachtet dessen bin ich gern bereit, im Rahmen einer Feierstunde, einer Zusammenkunft der 

Veranstaltungsleitung mit den Teilnehmern oder ähnlichen ein Statement zu halten und die 

Leistungen der Menschen, die sich mit dem Fledermausschutz in Erfurt und Deutschland 

befassen, zu würdigen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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